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Convido o Sr. Deputado Coronel Telhada para, como 1º 
Secretário “ad hoc”, proceder à leitura da matéria do Expe-
diente.

O SR. 1º SECRETÁRIO - CORONEL TELHADA - PSDB - Pro-
cede à leitura da matéria do Expediente, publicada separada-
mente da sessão.

* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
O SR. PRESIDENTE - ORLANDO BOLÇONE - PSB - Com 

muita satisfação, registramos a presença de alunos do Colégio 
Porto Seguro, que já se transformou numa feliz rotina no Parla-
mento Paulista. Eles vêm acompanhados do professor Janine. É 
uma honra recebê-los aqui. Neste momento, ocorrem comissões 
parlamentares de inquérito e reuniões de outras comissões aqui 
na Assembleia Legislativa. Saudamos vocês com uma salva de 
palmas. (Palmas.)

Srs. Deputados, Sras. Deputadas, tem a palavra o primeiro 
orador inscrito, nobre deputado Ricardo Madalena. (Pausa.) 
Tem a palavra o nobre deputado Pedro Tobias. (Pausa.) Tem a 
palavra a nobre deputada Leci Brandão. (Pausa.) Tem a palavra 
o nobre deputado Marcos Martins.

O SR. MARCOS MARTINS - PT - SEM REVISÃO DO ORADOR 
- Sr. Presidente, Srs. Deputados, Sras. Deputadas, telespecta-
dores da TV Alesp, estudantes aqui presentes, estamos num 
momento de calor e falta d’água. Essa situação não é novidade; 
já faz tempo que estamos com falta d’água, principalmente na 
região metropolitana. Isso se deve a uma falta de planejamento 
e investimentos. Houve uma perda de 33% da água pelas 
redes de água, que estão com o tempo de vida útil vencido já. 
Há tubulações de 80 anos aqui em São Paulo. O desperdício é 
grande, e o problema é sério. É claro que a população precisa 
economizar. Muita gente já economiza, porque a Sabesp tem 
fechado os registros, e a água não chega às casas. Faz isso para 
reduzir a pressão, de modo a diminuir a pressão e, consequen-
temente, os vazamentos de água. Isso porque as redes não 
foram substituídas.

Além disso, há tubulações de amianto, que é cancerígeno. 
Muita gente ainda não tem conhecimento disso. As telhas, as 
caixas d’água antigas - tudo isso é de amianto. Na seca, preci-
samos economizar, mas não podemos deixar perder-se de vista 
a responsabilidade maior, que é do Governo do Estado, através 
da Sabesp.

A Sabesp não tomou medidas que deveriam ter sido toma-
das em 2004, há mais de dez anos, quando houve o alerta do 
DAEE e dos que cuidam do meio ambiente. Fizeram levanta-
mentos e previsões de possibilidade de falta de água, e suas 
recomendações não foram acatadas. Então, continuamos em 
uma crise grande de falta de água.

Algumas pessoas estão recebendo multas agora porque 
aumentaram a quantidade de gastos em função de uma pre-
visão, de uma estimativa, uma média da Sabesp. Isso ocorre 
muitas vezes porque aumentou a quantidade de pessoas em 
casa durante o período, então o consumo aumenta e você leva 
multa naquele mês. É um quadro dramático.

Além disso, como ontem foi o dia do Tietê, fizemos uma 
audiência pública em defesa do Tietê, contra a poluição do 
Tietê. Já foram gastos bilhões para a despoluição. Quatro, cinco 
bilhões de reais gastos para a limpeza do Tietê.

Recentemente surgiram espumas, tanto em Pirapora do 
Bom Jesus como em Salto, cidade próxima a Sorocaba. Mais 
de quarenta toneladas de peixes foram mortos em função da 
poluição do Rio Tietê.

A maior poluição é feita pela própria Sabesp, que joga os 
esgotos coletados nos córregos, que vão para o Tietê, Pinheiros 
e outros. Essa água deveria ser tratada, e a Sabesp não tem 
tratado. Quero deixar meus cumprimentos aos estudantes, 
agradecer a atenção ao debate em relação à crise de água, do 
esgoto e do Tietê.

Coitado do Tietê. Ele tem até dia, ontem foi o dia dele, mas 
ele está aí, quase a morrer.

Muito obrigado, Sr. Presidente.
* * *
- Assume a Presidência o Sr. Carlos Giannazi.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CARLOS GIANNAZI - PSOL - Srs. Depu-

tados, Sras. Deputadas, esta Presidência, atendendo solicitação 
do nobre deputado Itamar Borges, cancela a sessão solene con-
vocada para o dia 23 de outubro, às 10 horas, com a finalidade 
de comemorar os 80 anos de Maurício de Souza.

Srs. Deputados, Sras. Deputadas, tem a palavra o nobre 
deputado Mauro Bragato. (Pausa.) Tem a palavra a nobre 
deputada Marcia Lia. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado 
Roberto Engler. (Pausa.) Tem a palavra a nobre deputada Maria 
Lúcia Amary. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado José Zico 
Prado. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Alencar Santa-
na Braga. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Ramalho 
da Construção. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado João 
Paulo Rillo. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Coronel 
Telhada.

O SR. CORONEL TELHADA - PSDB - Sr. Presidente, Sras. 
Deputadas, Srs. Deputados, funcionários desta Casa, telespecta-
dores da TV Assembleia, todos jovens presentes, estudantes do 
Colégio Porto Seguro, e professores, sejam bem vindos. Espero 
que gostem da visita à Assembleia Legislativa.

Antes de entrar em meu discurso, quero ajuntar voz ao 
nobre deputado Marcos Martins pela necessidade de nos 
atermos a um problema sério, que acho que não é só do estado 
de São Paulo. Todo o Brasil, talvez todo o continente, esteja 
passando por um problema de falta de água.

É necessário que as autoridades se debrucem sobre esse 
assunto, que nunca foi tratado com seriedade. Não vamos dizer 
que agora é tarde, porque temos esperança de que a situação 
melhore, de que passem a aplicar mais técnicas e recursos na 
parte hídrica. Dessa forma, talvez possamos pensar em um 
futuro para nossa vida no Brasil, porque o negócio está ficando 
feio. Eu tive a oportunidade, neste final de semana, de viajar e 
notar que realmente vários córregos estão bem abaixo do nível. 
O próprio Tietê está abaixo do nível. É muito triste vermos o 
nosso Estado com falta de água. Esperamos, em primeiro lugar, 
que volte a chover em São Paulo e que as nossas autoridades 
estejam cientes desse problema e acordem a tempo para que 
não venhamos a sofrer mais do que estamos sofrendo.

Sr. Presidente, eu queria falar sobre uma desgraça que 
ocorreu hoje, um grave acidente. Não foi aqui em São Paulo, 
mas foi com irmãos policiais militares em Alagoas. Hoje tivemos 
a morte de quatro policiais militares do Grupo de Operações 
Aéreas de Alagoas, da Polícia Militar de Alagoas. Eles morreram 
durante a queda de um helicóptero, ocorrida no bairro Tabuleiro 
do Martins, parte alta de Maceió, hoje de manhã, quarta-
feira. Segundo consta, a aeronave teve uma pane mecânica 
e acabou colidindo com os fios de alta tensão. A aeronave se 
desgovernou, bateu em solo e acabou explodindo. O Corpo 
de Bombeiros foi acionado, mas infelizmente as chamas eram 
muito altas e o incêndio acabou ceifando a vida de quatro 
policiais militares.

42 - CARLOS CEZAR
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSB.
43 - PAULO CORREA JR
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PEN.
44 - ATILA JACOMUSSI
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PCdoB.
45 - GILENO GOMES
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSL.
46 - SEBASTIÃO SANTOS
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PRB.
47 - MARCOS DAMASIO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PR.
48 - GERALDO CRUZ
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PT.
49 - MÁRCIO CAMARGO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSC.
50 - DELEGADO OLIM
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PP.
51 - MARCOS NEVES
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PV.
52 - DAVI ZAIA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PPS.
53 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Registra as manifestações.
54 - EDMIR CHEDID
Assume a Presidência.
55 - ANTONIO SALIM CURIATI
Para comunicação, faz considerações acerca de 
manutenção do mobiliário do plenário.
56 - LUIZ FERNANDO MACHADO
Para comunicação, sugere ao 2º secretário desta Casa, 
deputado Edmir Chedid, que o valor do cartão Sodexo seja 
revertido em dinheiro, somado ao salário dos servidores. 
Tece explicações sobre o desconto existente para uso do 
benefício, o que reduz seu poder de compra.
57 - CAMPOS MACHADO
Encaminha a votação do PL 1189/15, pelo PTB.
58 - CARLÃO PIGNATARI
Assume a Presidência.
59 - RAUL MARCELO
Encaminha a votação do PL 1189/15, pelo PSOL.
60 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Convoca os Srs. Deputados para uma sessão extraordinária 
a realizar-se hoje, 10 minutos após o término desta sessão.
61 - CAMPOS MACHADO
Solicita a prorrogação da sessão por uma hora.
62 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Anota o pedido.
63 - JORGE CARUSO
Para comunicação, sugere que o pedido do deputado 
Campos Machado fosse votado faltando um minuto para o 
término desta sessão.
64 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Nega o pedido do deputado Jorge Caruso.
65 - CAUÊ MACRIS
Solicita a prorrogação da sessão por 59 minutos.
66 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Registra a solicitação. Coloca em votação e declara 
aprovado o pedido de prorrogação do deputado Campos 
Machado.
67 - JORGE CARUSO
Solicita uma verificação de votação.
68 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Defere o pedido. Determina que seja feita a verificação de 
votação, pelo sistema eletrônico.
69 - LUIZ CARLOS GONDIM
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do SD.
70 - JORGE CARUSO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PMDB.
71 - MARCOS DAMASIO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PR.
72 - ATILA JACOMUSSI
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PCdoB.
73 - TEONILIO BARBA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PT.
74 - PAULO CORREA JR
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PEN.
75 - CORONEL CAMILO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSD.
76 - RAUL MARCELO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSOL.
77 - CARLOS CEZAR
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSB.
78 - ESTEVAM GALVÃO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
DEM.
79 - MARCOS NEVES
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PV.
80 - MÁRCIO CAMARGO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSC.
81 - DAVI ZAIA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PPS.
82 - DELEGADO OLIM
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PP.
83 - GILENO GOMES
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSL.
84 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Registra as manifestações. Anuncia o resultado da 
verificação de votação, que não alcança quórum regimental 
para a prorrogação da presente sessão.
85 - CORONEL CAMILO
Para comunicação, informa a visita de grupo de oficiais da 
Polícia Militar, a quem dá as boas-vindas.
86 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Convoca os Srs. Deputados para a sessão ordinária de 
24/09, à hora regimental, com Ordem do Dia. Lembra a 
sessão extraordinária a realizar-se hoje, 10 minutos após o 
término desta. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Orlando 

Bolçone.
* * *
O SR. PRESIDENTE - ORLANDO BOLÇONE - PSB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

10 - WELSON GASPARINI
Discorre sobre campanha nacional, de iniciativa do 
Ministério Público Federal, para a coleta de assinaturas 
em apoio a um projeto de lei contra a corrupção. Elenca 
as medidas propostas. Alude a escândalos recentes de 
corrupção no Brasil. Afirma que é necessário que o governo 
federal tome medidas efetivas no sentido de conter a crise 
econômica.
11 - SEBASTIÃO SANTOS
Ressalta a importância do esporte para a sociedade. Fala 
sobre as Olimpíadas do Rio de Janeiro, em 2016. Cita lei, 
aprovada por esta Casa, que regulamenta competições de 
artes marciais mistas em São Paulo.
12 - WELSON GASPARINI
Assume a Presidência.

GRANDE EXPEDIENTE

13 - CARLOS NEDER
Lembra homenagem prestada, quando no exercício da 
vereança, nesta Capital, a Ueze Zahran, proprietário da 
Copagaz. Lê e comenta texto do empresário, a respeito 
do manejo do gás de cozinha e a redução de explosões 
decorrentes de vazamentos. Defende o debate da dívida 
pública federal. Tece considerações sobre o risco do 
transporte do bem em caminhões-tanque, nas rodovias. 
Ressalta a relevância de norma que obriga empresas 
a realizarem vistorias em botijões, a fim de avaliarem 
a vida útil do recipiente. Clama pelo investimento em 
automação, no transporte do gás liquefeito de petróleo, em 
substituição ao trabalho manual.
14 - CARLOS GIANNAZI
Pelo art.82, critica decisão da Secretaria Estadual de 
Educação em modificar a estrutura da rede estadual de 
ensino, sem o debate com entidades representativas do 
setor e com este Parlamento. Lamenta anúncio de Herman 
Voorwald, secretário estadual de Educação, a respeito 
da impossibilidade de efetivar o reajuste salarial para 
servidores do setor, em razão de questões fiscais. Afirma 
que a medida afronta o art. 37 da Constituição Federal.
15 - CARLOS GIANNAZI
Solicita a suspensão da sessão até as 17 horas, por acordo 
de lideranças.
16 - PRESIDENTE WELSON GASPARINI
Defere o pedido e suspende a sessão às 15h51min.
17 - FELICIANO FILHO
Assume a Presidência e reabre a sessão às 17h.
18 - CARLOS GIANNAZI
Solicita a suspensão dos trabalhos por 15 minutos, por 
acordo de lideranças.
19 - PRESIDENTE FELICIANO FILHO
Defere o pedido e suspende a sessão às 17h.
20 - CARLÃO PIGNATARI
Assume a Presidência e reabre a sessão às 17h15min.
21 - CARLOS CEZAR
Pelo art. 82, faz reflexão sobre as crises pelas quais passa o 
Brasil: hídrica, política e econômica. Comenta o sentimento 
de insegurança trazido pelo cenário, principalmente 
no que tange ao desemprego. Lamenta que alguns 
ministros do STF tenham se manifestado favoravelmente 
à descriminalização da maconha. Discorre sobre os 
malefícios que a medida imporá às famílias brasileiras. 
Avalia que o País vive um momento de retrocesso. Elogia 
parlamentares de Brasília. Elenca a apreciação de matérias, 
a seu ver, de relevância social.
22 - DAVI ZAIA
Pelo art. 82, discorre sobre projeto de lei que trata do 
funcionamento de cooperativas de crédito, constituídas 
para os servidores públicos. Avalia que as entidades são 
uma alternativa importante para empréstimo de recursos 
a juros baixos. Critica decreto, do governo estadual, 
ampliando para os bancos a possibilidade de conceder 
crédito consignado para o funcionalismo público. Apela 
para que projeto, de sua autoria, que revoga lei de 1995, 
seja aprovado.
23 - MÁRCIO CAMARGO
Para comunicação, anuncia a visita de vereadores de São 
Roque, José Camargo, Mestre Kalunga e Alfredo Estrada, 
a quem saúda.
24 - PAULO CORREA JR
Pelo art. 82, parabeniza funcionários do Cerimonial, 
deste Parlamento, pela organização de sessão solene 
em comemoração aos 104 anos da Igreja Evangélica 
Assembleia de Deus. Lembra trajetória da igreja, que tem 
93 anos. Comenta dificuldades enfrentadas por moradores 
de alguns bairros de Santos, que tiveram suas casas 
tombadas pelo estado. Considera a decisão um desrespeito 
para com os proprietários, que não foram consultados.

ORDEM DO DIA

25 - PAULO CORREA JR
Para questão de ordem, faz indagação à Presidência se seu 
pedido para falar por comunicação fora concedido antes ou 
depois de ingressar-se na Ordem do Dia.
26 - JOÃO PAULO RILLO
Para comunicação, faz coro ao pleito do deputado Paulo 
Correa Jr. Relata seu entendimento sobre o assunto.
27 - CARLOS CEZAR
Para questão de ordem, pede esclarecimentos sobre o 
ocorrido com o deputado Paulo Correa Jr. Explica que 
outros três líderes partidários aguardavam a fala do 
parlamentar para inscreverem-se pelo artigo 82. Alega que 
ele e seus pares tiveram seus direitos cerceados.
28 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Coloca em votação o PL 1189/15.
29 - TEONILIO BARBA
Encaminha a votação do PL 1189/15, pelo PT.
30 - CAMPOS MACHADO
Solicita a prorrogação da sessão por uma hora.
31 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Registra o pedido.
32 - GILENO GOMES
Para comunicação, cumprimenta os vereadores da Câmara 
Municipal de São Roque, José Camargo, Mestre Kalunga 
e Alfredo Estrada, a quem parabeniza pela atuação 
parlamentar.
33 - BETH SAHÃO
Encaminha a votação do PL 1189/15, em nome da Minoria.
34 - CAMPOS MACHADO
Solicita a prorrogação da sessão por 2 horas e 30 minutos.
35 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Coloca em votação e declara aprovado o pedido do 
deputado Campos Machado.
36 - JORGE CARUSO
Requer uma verificação de votação.
37 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Defere o pedido. Determina que seja feita a verificação de 
votação, pelo sistema eletrônico.
38 - RAUL MARCELO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSOL.
39 - JORGE CARUSO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PMDB.
40 - LUIZ CARLOS GONDIM
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do SD.
41 - CORONEL CAMILO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSD.

Em discussão. Não havendo oradores inscritos, está encer-
rada a discussão. Em votação. As Sras. Deputadas e os Srs. 
Deputados que estiverem de acordo permaneçam como se 
encontram. (Pausa.) Aprovado.

- requerimento da Frente Parlamentar em Defesa da Com-
petitividade da Cadeia Produtiva do Setor Químico, Petroquími-
co e Plástico do Estado de São Paulo, com o número regimental 
de assinaturas, solicitando a constituição de uma Comissão de 
Representação para acompanhar uma reunião com o ministro 
das Minas e Energia, Sr. Eduardo Braga, a realizar-se em 29 de 
setembro de 2015, às 17 horas e 30 minutos, na Esplanada dos 
Ministérios, Brasília, Distrito Federal.

Em votação. As Sras. Deputadas e os Srs. Deputados que 
estiverem de acordo permaneçam como se encontram. (Pausa.) 
Aprovado.

- requerimento da Frente Parlamentar de Enfrentamen-
to ao Crack e Outras Drogas, com o número regimental de 
assinaturas, solicitando a constituição de uma Comissão de 
Representação para comparecer ao XXIII Congresso Brasileiro 
da Associação Brasileira de Estudos do Álcool e Outras Drogas, 
a realizar-se entre os dias 23 e 26 de setembro, em Campos do 
Jordão, estado de São Paulo.

Em votação. As Sras. Deputadas e os Srs. Deputados que 
estiverem de acordo permaneçam como se encontram. (Pausa.) 
Aprovado.

O SR. JOOJI HATO - PMDB - PARA COMUNICAÇÃO - Sra. 
Presidente, gostaria de agradecer aos nobres pares pela aprova-
ção do requerimento que constituiu essa comissão de represen-
tação. A abertura do evento acontecerá amanhã, no Convention 
Center, em Campos do Jordão. Estaremos lá com a Frente 
Parlamentar de Enfrentamento ao Crack e outras Drogas. Essa 
convenção da Associação Brasileira de Estudos do Álcool e 
outras Drogas (Abead) é muito importante, porque irá discutir 
temas que afligem as famílias.

Gostaria de convidar todos para irem a esse congresso, que 
é muito importante. O evento contará com a presença de auto-
ridades especializadas, inclusive personalidades de outros paí-
ses. Irá ser discutido se a cerveja é bebida alcoólica ou alimen-
to. Sabemos que a cerveja traz muitos transtornos e acidentes.

Muito obrigado a todos os deputados.
O SR. CORONEL CAMILO - PSD - PARA COMUNICAÇÃO 

- Sra. Presidente, Sr. Deputados do Colégio de Líderes, venho 
agradecer, em nome do Tribunal de Justiça Militar e seus funcio-
nários, pela aprovação dos quatro requerimentos. Isso fará jus-
tiça, porque iguais benefícios já foram concedidos no TJ e agora 
estamos pedindo o mesmo para o Tribunal de Justiça Militar.

Sra. Presidente, muito obrigado.
O SR. CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Sra. Presidente, haven-

do acordo entre as lideranças presentes em plenário, solicito o 
levantamento da presente sessão.

A SRA. PRESIDENTE - CÉLIA LEÃO - PSDB - Sras. Deputadas, 
Srs. Deputados, havendo acordo entre as lideranças presentes 
em plenário, esta Presidência vai levantar a sessão. Antes, 
porém, convoca V. Exas. para a sessão ordinária de amanhã, à 
hora regimental, informando que a Ordem do Dia será a mesma 
da sessão de hoje.

Está levantada a sessão.
* * *
- Levanta-se a sessão às 17 horas e 15 minutos.
* * *

 23 DE SETEMBRO DE 2015
107ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidentes: ORLANDO BOLÇONE, CARLOS GIANNAZI,
 CARLOS NEDER, WELSON GASPARINI,
 FELICIANO FILHO, CARLÃO PIGNATARI
 e EDMIR CHEDID
Secretário: CORONEL TELHADA

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - ORLANDO BOLÇONE
Assume a Presidência e abre a sessão. Registra a presença 
de alunos do Colégio Porto Seguro, acompanhados por 
seus professores.
2 - MARCOS MARTINS
Responsabiliza o governo estadual pela crise hídrica pela 
qual passa São Paulo. Tece críticas à Sabesp, por não 
resolver o problema dos vazamentos e não substituir as 
tubulações de amianto, que é um material cancerígeno. 
Menciona a realização de audiência pública, nesta Casa, 
acerca da poluição do Rio Tietê.
3 - CARLOS GIANNAZI
Assume a Presidência. Anuncia o cancelamento da sessão 
solene prevista para 23/10, às 10 horas, com a finalidade 
de "Comemorar os 80 anos de Maurício de Souza", por 
solicitação do deputado Itamar Borges.
4 - CORONEL TELHADA
Discorre a respeito do problema da falta de água, 
que, acrescenta, atinge todo o Brasil. Relata acidente, 
envolvendo um helicóptero, em Alagoas, que vitimou 
quatro policiais militares. Argumenta que a polícia está em 
guerra contra a criminalidade. Afirma que a corporação não 
é valorizada pela sociedade nem pelas autoridades.
5 - ORLANDO BOLÇONE
Explica o funcionamento das comissões desta Casa aos 
visitantes presentes. Informa que, em 27/09, comemora-se 
o Dia Mundial do Turismo. Discorre sobre a importância 
do setor para a economia do País e suas oportunidades 
de crescimento, sobretudo no período das Olimpíadas do 
Rio de Janeiro, em 2016. Afirma ser necessário pensar no 
desenvolvimento sustentável.
6 - RAFAEL SILVA
Critica a mídia por, a seu ver, falar pouco sobre a dívida 
pública brasileira. Questiona a tentativa do governo federal 
de trazer de volta a CPMF. Comenta o rebaixamento da 
nota do Brasil por agências internacionais de investimento. 
Declara ser difícil pensar em saídas para a crise que o País 
atravessa.
7 - CARLOS NEDER
Assume a Presidência.
8 - CARLOS GIANNAZI
Manifesta-se perplexo com o anúncio feito pela Secretaria 
da Educação a respeito da reorganização da rede estadual, 
que atingirá mais de um milhão de alunos. Critica a 
medida, que, a seu ver, deveria ter sido debatida com as 
comunidades escolares. Repudia declaração do secretário 
da Educação, que afirmou, em entrevista, que não haverá 
reajuste para os professores.
9 - LUIZ CARLOS GONDIM
Relata que muitos pacientes são trazidos da região 
de Mogi das Cruzes até São Paulo para passar pela 
quimioterapia. Afirma que o tratamento poderia ser 
feito em Mogi das Cruzes, no Hospital Luzia de Pinho 
Melo. Menciona reportagem sobre o assunto. Pede que o 
programa Dose Certa seja estendido a municípios menores, 
ainda não atendidos.


